他大学出身者向けの施 活動の強化、地方会員や 業務分担の見直し、 の方向性として、

三田会との連携を進

びかけられました。

次に渡辺真純副

時より懇親会が催され

全国支部長会の後、

た。横浜支部の

一支部長の乾杯で開始

長から今後の三四会運営

ることが報告されまし種イベントが企画中であ

佐藤美奈子理事から

募金

は 翌 10

19日に催される

三四会より新病院棟建設事業に

本年 6 月24日の三四会定例評議員会において、総

特別会計より、新病院棟建設事業に対して6000万円

これを受けて理事会では2014年度に同額を支出す

新病院棟建設事業に対してご理解ご賛同をいただ

いた評議員をはじめとする会員の諸先生方に深く感

る事を決定し、10月1日付で慶應義塾に対する寄付

の募金を行う事が慎重審議の上に承認されました。

連合三田会での三四会主

への参加が呼

6000万円の募金を実施

ら事業報告がなされま

引き続き三四会役員か

べられました。

同で盛大に催されたこ

5年は赤倉山

K A A

回慶應赤倉ア

和己理事から

めて欲しいとの希望が述 全国から優秀な学生を集

学医学部三四会

(昭和26年4月18日第三種郵便物認可)

の支部代表が参加されま一設事業への協力が呼びか

パス全体で450億円規 築に向けて信濃町キャ 支部長会が10月18日(土)

司会はリ

啓子副会長

芳昭常任理事から、 に冠たる総合医学府の構

れました。つづいて末松

誠医学部長が、

台湾三田

への参加報告と、

で活躍する三四会員が増 祥泰支部長より地方大学 して、島根県支部の小林 れました。支部長代表と 活動の強化が呼びかけら らは、支部単位での募金

になることが紹介され ニックが検索できるよう

ジから三四会員のク

ために奨学金を新設する ら優秀な学生を確保する

た夜でした。

がりつつあることを感じ

から全国

ことが報告されました。

(三四会理事(経理担当)

朝倉啓介

そのために

られました。次に戸

模の大プロジェクトが進

訴えられました。 進していく必要があると 丸となって募金活動を推

されまり

建設事業への気運の高ま 年への礎となる新病院棟

募金活動への協力が表明

誠医学部長より、

より慶應病院ホ

平成26年度三四会全国

四会全国支部長会開催

度

18時より帝国ホテルにて

で、開会の辞の中で武田 純三会長より新病院棟建

全国から29名

(1)

今後の三四会運営について説明する武田会長

全員で「若き血」を高唱

第 23 期

的に女性会員の比率を高

行 所 三四会医学部新聞編集室 三四会医字部新聞編集至 〒160-8582 東京都新宿区信濃町35 電話(3353)1211 内線64996 会員については会費 に購読料が含まれる 発行人 武田 純三 毎月 1回20日発行

X 信濃町駅

病

前·慶應義塾大学大

|大(95名)であり、

総合力の凄

界を揺るがしたST

細胞関連の学術論文や臨

が少しでも良い方向沿って多くの難題、

し、貢献されることを願るとのため大いに活躍

物の処理問題、そして世応や高レベル放射性廃棄

この「提言

課に

日本の「学術」

「科学」

慶應医学からノ目標を達成し

ンリース「募金の声」

であり、この方々には、 たことは大変名誉なこと 四会員から3名選出され

係部署に勧告を行

各

種

診

療

られている。

(第 22

建築学分野の大西隆氏 期)は第3部土木工学・

在の所属大学・施設をみ

半数弱がやはり

名の最終学歴ない

福島原発事故後の対 前期の学術会議で

り纏め、

行政を含め

た関取

ゃ

慶應義

多处 天 学

> 科特別招聘教授)が会長 学院政策・メディア研究

さが読み取れる。以下、

床治験の不正問題等に対

き出すことを期待

期待してい

っている。

大きく離されて京大29

と、

学術的観点から

る。

今期も、正会員に三

況を

病院棟の外観についても 確認が行われました(図

ンター

(旧日赤中央病

ら縁あって日赤医療セ

感謝の気持ちを現わす

、終了後、昭和28年か

対して、

小生も塾への

私は母校でインター

これにともなう募金に

日赤医療センター

64 回

療に当たっております。 科と健診センターで診

こんな話をされていま

里柴三郎先生はノ

した。それは君達が卒

生時代に、ある先生が

常日頃母校の皆様の御

業するまでに育てる費

用は授業料だけでは足

ことがあります。

も嘱託として呼吸器内

へ就職し、

定年

ただきました。私の学 ために賛同をさせてい

夢とは思えません。

今期も総会に於

いて続投が決定した。

名、慶大は今期10名とな

継続と新規会員

学術会議は、

早速10

## 2 会員 部 3 命 向井千 · 名就 科学 秋君 系

会員に

部基礎医学分野

第 2

第2部臨床医学分野 閣総理大臣所轄の「特別ら独立して職務を行う内 産業及び国民生活に科学 機関」として設立さ という考えの下、 その後、学術会議は 上国家の基礎である 浸透させること 昭和24年(1

革会議で総理府から総務 97年12月に行政改 副部会長、幹事が置か 女性会員34名。今期の総 女性会員数49名23・ 性会員数が増加している 工学系) 構成は専門分野別 から成り、 第3部=理学 幹事が置か 第2部= 各 部教授) 長)と須田年生君(53 第2部の基礎医学分野に 学が含まれ 当発生分化生物学··医学

元国立がんセンター

の挨拶と今後の抱負

大西会長から

脳からの挨拶

図 1

上の方々を日吉に

ただいていて卒業した

植したことは記憶に新

「S細胞を用

いたドラッ

また、

疾患特異的·

ト網膜色素上皮シー PS細胞から作製したヒ

世界で初めて人に移

ば、塾から奨学金をい りました。言い換えれ のだよ、と言われてお

後輩の暖か

義塾からは卒業後11年 ただいておいます。又、

ムがら仕事をさせて こおる事に誇りを持ち

接待を受け、

帰りには

は何時かはお返ししな ことになります。これ

記念品をいただき毎年

が、同じく臨床

別委員会、

前期は、三四会員から

学者を代表する機関とな その任期は原則 会員により構成さ 0名(平均年齢60 いる約8万人の科 と約20 国の各分野で活 本組織は正常 23期では廣橋君と幕内君 慶應義塾常任理事、 属病院本部長)と戸 理事・東海大学医学部 が定年ない 医学分野に幕内博康君 (54回整形外科学 の4名が正会員 東海大学

っている。

(54回)

年に法改正が行われ

の意見具申を受け、20

そのあり方が審議され

時に総合科学技術会議で

への移管が決まり、

研究開発機構特任参与、 床医学分野に向井干秋君 新規会員として第2部臨 第2部継続会員の 岩に加え、 なった。 副委員長を務めることに

新規

日に新たな学術会議

府に対する政策提言、

その役割として、

在に至っている。 として生まれ変わり、

歳定

[のネッ

トワーク構築

④科学の役割についての

長

総合医療センター しようとしている百寿者

つづいて、末岡浩募金

述べられました。

和やか

理事のエー

ルの下に参加

いて述べられました。

バンクの重要性に

円という目標額の達成の 担当理事が三四会で30億

代表から近況が報告さ

し、別れを惜しみつつ閉者全員で若き血を高唱

多くの支部代表から

会となりました。

次の

に歓談が進む中、各支部

ためには今こそ会員が

進められ、20黒川清氏が中心

心となって

改選される。

の学術会議会長であっ ている。この改革は当

|長)が選考された。

を先導する役割を演じる ためにも、この学術会議 科学」の力により世界 日本の将来を考えた 資源の少ない日本が

れ、菅内閣官房長官や 刻には懇談会が和やから 講堂で開催され、 には新規会員への任命 科学技術政策担当大 3日に総会が学術会議 邸において開催さ 同じく総 また、

向井君が本学術会議の副 が述べられた。総会2 会長に任命された。 地区会議、幹事会、 今後の活躍を期待 目には各部会や 名誉なことで 完成させた後に、東側る様に、まず地下部分を って6階建ての駆体をブ 期棟建設工事は図1 の新病院棟 (北里図書館側) (中央棟側) 旧6号棟跡地に建設中 (1号館) から西側

側 側

画があり、すでに建設業として新病棟建設計

か始まっております。

慶應医学からノーベルもう1つ私の願いは

です。

1100周年の記念事

事になります。

だいております 楽しく参加させていた

さて今般、

、医学部創

はやり言葉を借りるな

えておりました。返す

気持ちのある方々は、

ければならないとお考

・ す。11月上旬の時点で全体工事が完了しました いく工法を取っていまロックごとに積み上げて 図2

建設実行委員会メン 病院執行部など新病院棟 任理事をはじめ医学部 去る11月6日には塾常 工事中 Ò



図 3

から起こっていま

諸先輩の先生方が中心で焼失した後も内科の

の運転資金は年間30

円の会費を500

は安西前塾長のころ

で私は慶應病院が戦火

金の

中から500万円

し、これから

か新病院棟をという願

に携わりました。

そこ

ろうから、現在の繰越

い先生方に負担であ

っていましたから何と

会長と私が最後の校正

88年史は石井裕正前副

会を発足させるのは忙

内科の中で募金委員

療には対応できなくな

老朽化で新しい医

始められ、

内科学教室

と呼ばれていました

内科学教室史の編纂を

ただきま

人元教授の御遺言で

会で状況をご説明して 末松誠医学部長には総 備室長に説明を受け、 は渡辺真純新棟建設準

す

年で建てられた2号館

室同窓会長が、長谷

最近まで新棟

慶應義塾創立125

ら離れませんでした。 ということも常に頭か

横山哲郎前内科学教

長の新病院棟建設に向 医学部長、竹内勤病院 芳昭常任理事、末松誠

窓会が何かできない

科同窓会役員会で

ります。

てきましたが、内科同のなすべきことを考え

会の一員として三四会

いりました。私も理事

で、清家篤塾長、戸山医学部新聞10月号

けての抱負が述べられ

具体的な形が見えて走 準備期間を経てやっと

せたことを詳しく知り

になって必死に復興さ

清家塾

げます。

医師の数がもっとも多

の繰越金は教室史出版

0万円に減って

います。ちなみに内科

うかという意見が出て 0円に値上げしてはど

医学部の中で内科は

く中心的立場で頑張っ

てきています。

新病院

しまいました。

が副会長就

出された。この第2部に

基礎生物学、 医学以外に薬学、

農学、

ら17名が選考委員会で選

=11月の進捗状況=

別を報告します。 新病院棟開設準備室よ 外壁のモックアップ (模 巡回視察しました (図 が作られており 新 (新病院棟開設準備室長 渡辺真純

> の名声を高めて下さっ 努力により益々医学部

のお金がかかっているりなくて、それの数倍

図 2

図 4 法人で多額のご寄付を とご支援には心からお 出してくださっていま 会以外の塾員も個人 長の医学部へのご理解 ご自分たちも安心

根を取り払った診療を

うかということにな

し意見を煮詰めてはど

今年の総会でもう少

スター

診療で各科の垣

棟完成の暁には、クラ

集めるかに腐心してま 持ちであると思います。 議論していかに寄付を 会長時代からたくさん 最新の病院をとのお気 して診療を受けられる え内科が大活躍しなく 行うことになるとはい

います。そのためにはてはならないと考えて で働く現役の後輩たち での支援をして新病院 同窓会も物心両面 がよいかを前向きに考

になりますので、内科 役員会で話し合うこと 決まりました。12月の えることが満場一致で りませんか。

学部を支えようではあ っておられました。 ひ善意の寄付で母校医

考えておく必要があるの

(厚生労働省医政局 かもしれない

研究開発振興課

許斐健二

新棟建設に協力するの り、どのような方針で が役目です。 社中協力せよ」と言 塾祖福澤諭吉先生は

ることを信じて疑いま 0%発揮できるフィ 能な人材が能力を12 せん。同窓会は先輩と 皆が一丸となって世界 き生きと働き、 ルドを作ってあげるの す。新棟がすべて出来 んたちの評判も上々で れているようにみな生 に冠たる医療を展開す 上がった暁には必ずや してこれからの若い有 3号館で証明さ 、患者さ されるが、 医療についても気が早い ようだが、今から真剣に

の先生方におかれまし 同窓 生医療等の「等」には さて、法律名にある再

**新病院棟建設実現に向けて** 

各科同窓会へのお願い内科学教室同窓会の取り組みと

· 内科学教室役員 《音·沼·三四会募金委員会幹事役員》 音·沼·

かせ頂きたく内科

0年の次の未来に向け を応援して医学部1 にしなくてはなりませ て頑張ってもらうよう におかれましてはぜひ が、臨床系各科同窓会 も少ないと思います 基礎医学教室は人数

だとのご意見はありま くしても働く人たちの やる気がなければだめ いくら箱モノを新 000万円になりま 出てくることになる。

このイメージほど容易で 国民が持っていると想像 うなイメージを、 くなって故障した部品を 再生医療というと、 い部品に交換するよ 生身の体では 多くの

を政府は安全性を確保し ないのは明らかである。 期待が大きい再生医療

ながら迅速に国民に届け

れます。 す。すべての事業が完 を絞って頑張っておら は高い所にある様で 会を重ねて懸命な知恵 まだまだ目

る。前者は再生医療等を 性の確保等に関する法 の品質、有効性及び安全 の確保等に関する法律 「医薬品、 が間もなく施行され 再生医療等の安全性 医療機器等

あり、後者はこれまで「薬 けるための新し 迅速かつ安全に国民に届 い法律で

森久保 裕(31回) ベル賞を う事です。日本人とし 賞をとってほしいとい

賞されており、決して て既に多くの方々が受 ル賞の最有力候補者だ 塾医学部創立者の北 医療面、 と確信しております な貢献をもたらすもの の熱き思いを1 って育った皆様方、 す。その暁には、日本の の春と伺っておりま 成するのは2020年 「若き血」を歌 研究面で大き 0 周

塾には毎年受験の高 になっていた筈です たら、日本人の第一 てしまわれたのだそう 残念ながらこれを逸し ったという話を聞いた ドルを越えて優秀 もし実現してい 号 税理士に作成してもら (追記)私の場合、献金 年の募金運動に是非注 返金が税務署からあり の殆ど半額に相当する いましたところ、献金 た年の確定申告書を ます でいただきたいと思

等製品を含めたものであ

「等」に新たに再生医療

さらに医療機器等の

た医療機器を医薬品と分

に一括りにされてい

る。本年9月に、

です。

な学生が入学してくる 始めた年齢の先生方、 思いますので税理士に 献金で節税が出来ると 相続税が心配になり

のも大きな力になる筈 相談してみるのも一案

発表された。

可能性を示唆する論文も

ポジショニングの

ん。この建築のための なければ結ばれませ 冠たる病棟と研究室が 募金目標達成は不可欠 です。この夢も世界に 平成26年10月26日記

募金委員会の面々も

ある。

療元年」とも呼ぶそうで

そんな本年を、「再生医

安嬉子 (47回)

会または三四会までご てはぜひ良い案をお聞 報くだされば幸いで

同様のご検討をしてい

ただければと願ってお つでも10教室集まれば

る。この「等」には、い謳われていることもあ たる。では、この「加工」 含まれている。例えば、 る医療技術が再生医療と と言って良いのか疑われ のか、やや不明瞭である。 療と言った場合、どこか 体何が含まれているのだ とは何かという話が次に がん免疫療法がこれにあ らどこまでが再生医療な ろうか。そもそも再生医 わゆる再生医療とは言わ 上して用いる医療技術が 方で、本当に再生医療 細胞を培養・加

を含めて支援していく方 医療、例えばポスト再 面だけでなく研究助成等 られるよう、今後も制度 再生医療以外の